

Cousin

15-10-2018

Faut-il enseigner la philosophie au lycée ? Le débat ne date pas d'hier. La question est posée dès la Monarchie de Juillet. La Chambre des pairs y est hostile, à l'instar des juges de Socrate, parce qu'elle corromprait la jeunesse. Les Pairs souhaitent la réserver à l'Université. Victor Cousin (1792-1867), brièvement ministre de l'Instruction publique en 1840, prend sa défense en 1844. Brillant orateur, il emporte la partie.

La Troisième République donnera son nom à une rue qui longe la Sorbonne. Et bien qu'elle soit à nouveau remise en cause, la philosophie au lycée tient bon.

Jean-Jacques
Salomon

jjsalomon@oomark.com